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Governador Claudio Castro inaugura Instituto 
dos Olhos com foco em cirurgias pelo SUS

Governo Federal garante apoio aos municípios 
no Rio de Janeiro afetados pelas chuvas
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Instituto abre 
100 vagas de 
capacitação 
para mulheres 
empreendedoras da 
Zona Oeste do Rio

Flamengo 
acerta valores 
com Jorginho, 
e acordo está 
nas mãos do 
volante

Reforçando o compromisso do 
Governo Federal com os municí-
pios atingidos pelas fortes chuvas 
no Sudeste, o secretário nacional 
de Proteção e Defesa Civil, Wolnei 

Wolff, esteve no Rio de Janeiro 
para coordenar ações de resposta 
e apoiar a elaboração dos planos 
de trabalho. Durante visita aos 
municípios de Angra dos Reis e 

Petrópolis, ele garantiu que não 
faltarão recursos para socorro, 
assistência e reconstrução nas 
áreas impactadas.

A presença de Wolff nos 

municípios fluminenses faz parte 
da força-tarefa da Sedec, em par-
ceria com os estados e municípios. 
Desde o início de abril, com base 
nas previsões meteorológicas, a 

Defesa Civil Nacional iniciou ações 
antecipadas de preparação, ele-
vando o nível de atenção e arti-
culando planos de resposta junto 
às autoridades locais.
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O declínio da hegemonia 
norte-americana no 
século XXI

Exposição no 
MIS RJ destaca 
memória por 
meio da fotografia
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Atleta de 
Itaguaí busca 
patrocínio 
para seguir 
brilhando nos 
tatames

Regiões do 
Rio ainda 
apresentam 
risco 
hidrológico

Mulheres recebem 20% a menos 
que homens no Brasil em 2024

A jovem atleta Emilly 
Freitas Feijó, de apenas 11 
anos, é um dos grandes 
destaques do judô e do jiu-
-jitsu em Itaguaí e já cole-
ciona uma série de títulos 
expressivos em competi-
ções estaduais, nacionais e 
até internacionais. 
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Projeto prepara 
professores para 
a inclusão de 
alunos com TDAH

Morre Antônio Barros, um dos 
maiores compositores do forró

Tábua de 4 mil anos mostra primeira 
reclamação de cliente da história

Lula defende isenção de IR 
para quem recebe até R$ 5 mil

Um projeto itinerante visa 
preparar professores e educa-
dores para lidar com alunos 
com transtorno do déficit de 
atenção com hiperatividade 
(TDAH). A iniciativa, da Asso-
ciação Brasileira do Déficit de 
Atenção (ABDA), busca oferecer 
estratégias para uma melhor 
inclusão dos estudantes.

“Por conta dos sistemas 
primários desse transtorno, 
[os alunos] apresentam uma 
dificuldade muito grande de 
sustentar atenção, uma impul-
sividade e uma hiperatividade, 
que, muitas vezes, impactam, 
de forma muito negativa o 
desempenho escolar”, explica 
a psicóloga clínica Iane Kestel-
man, fundadora da ABDA. “A 
atenção é um dos elementos 
mais importantes que a gente 
precisa para seguir o caminho 
ao longo da vida, de forma pro-
dutiva e cidadã”.

Segundo Iane, os alunos com 
TDAH têm mais dificuldade de 

se engajar nas aulas e de absor-
ver o conteúdo ensinado. E, 
quando esses alunos não rece-
bem a atenção e instrução devi-
das, acabam repetindo de ano 
e deixando a escola.

“Não só no campo do TDAH, 
como de  outros transtornos, 
existe uma dificuldade incrível 
no sentido de oferecer esse 
suporte aos professores, de 
como lidar com esses alunos”.

O projeto TDAH Levado a 
Sério na Escola realiza, neste 
sábado, no Rio de Janeiro, ofe-
rece uma oficina para professo-
res do ensino fundamental das 
redes pública e privada.

O projeto começou em 
dezembro do ano passado em 
São Paulo e deve seguir para 
outros estados brasileiros. O 
próximo encontro deve ocorrer 
no Pará ainda este mês. Estão 
previstos encontros ainda no 
Rio Grande do Sul, Minas Gerais 
e Paraná. Mais informações, 
estão no site da ABDA.

O cantor e compositor Antô-
nio Barros morreu na manhã 
deste domingo (06), em João 
Pessoa, na Paraíba. Ele tinha 
95 anos, completados no mês 
passado, e sofria de mal de Par-
kinson. Ele será enterrado no 
Cemitério Parque das Acácias 
ainda esta tarde.

Ao lado da esposa Mary 

Maciel Ribeiro, mais conhecida 
como Cecéu, Barros compôs 
mais de 700 canções, incluindo 
muitos sucessos imortalizados 
nas vozes de grandes intérpre-
tes da música brasileira como 
Homem com H, Bate coração e 
Procurando Tu. Em 2021, a obra 
do casal foi declarada Patrimô-
nio Imaterial da Paraíba.

Geral

Uma publicação de Gazeta Rio Comunicações Ltda.
GAZETA RIO

Fundado em 1997

 Diretor Presidente: Jorge Bernardes • presidente@gazetario.com 
CNPJ 50.214.993/0001-72

Administração:
Rua Governador Amaral Peixoto, 795 Centro - RJ 

Rio de Janeiro | Tel.  (21) 2657-8194 
WhatsApp:  (21) 99503-0765

redacao@gazetario.com
 gazetario@gazetario.com

    administracao@gazetario.com
comercial@gazetario.com  

 Editor: Ricardo Bernardes
 Conselho editorial: 

Carlos Alberto Antônio, 
Tainá Bernardes e Nildo Faustino 

Editor de Cultura - Caderno G: 
Amaury Oliveira

Diretor Administrativo: Tainá Bernardes

Circulação: Estado do Rio de Janeiro
Projeto Gráfico: Antonio Vitor Jr.

Caderno G: Amaury Oliveira

Sucurssais:
Baixada: Diretor Alexandre França
Costa Verde: Diretor Ricardo Rosa

Região dos Lagos: Diretor Henrique Sepulvida

Obs. As matérias assinadas não refletem necessariamente a opinião do Jornal GAZETA RIO, e seus conceitos, interpretações, afirmações e pontos de vista são de inteira responsabilidade dos respectivos autores.

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) voltou a defender, 
na segunda-feira (7), a proposta 
de isenção do Imposto de Renda 
para quem recebe até R$ 5 mil 
por mês, enviada ao Congresso 
no mês passado. Em discurso 
durante cerimônia para anunciar 
um investimento milionário da 
farmacêutica Novo Nordisk, em 
Montes Claros (MG), Lula afir-
mou que as pessoas que rece-
bem menos de R$ 5 mil por mês 
são a “base que sustenta o Brasil”.

“Um país é muito fácil de 
ser governado se você resol-
ver governar apenas para uma 
pequena parcela da sociedade. 
O brasil tem 213 milhões de 
habitantes, deve ter por volta de 
35% de brasileiros com padrão 
de classe média, aquelas pes-
soas que podem viajar o mundo 
inteiro, pegar férias, ir para a 
praia, para o campo. E você tem 
uma grande maioria das pes-
soas que estão abaixo de R$ 
5 mil [de salário] e sobrevivem 

trabalhando o dia inteiro, indo 
para casa e dormindo a noite 
vendo televisão, e nem sempre 
vendo as coisas de qualidade. 
E essas pessoas são a base que 
sustenta nosso país”, disse.

Lula completou afirmando 
que o governo precisará cobrar 
mais da parcela mais rica da 
população para bancar a isen-
ção do IR para quem recebe até 
R$ 5 mil. “Se você quiser gover-
nar para todos, você começa a 
ter problemas com aqueles que 

ganham mais. Nós estamos ten-
tando livrar do pagamento de 
Imposto de Renda as pessoas 
que ganham até R$ 5 mil. E esta-
mos diminuindo o pagamento 
de imposto para quem ganha 
entre R$ 5  e R$ 7 mil, que é 
por volta de 85% da população. 
Nós estamos fazendo com que 
a compensação para beneficiar 
esses 15 milhões de pessoas seja 
fazer com que 141 mil brasileiros 
paguem um pouco mais do que 
pagam”, explicou.

Há quase quatro mil 
anos, na antiga Mesopotâ-
mia, um homem chamado 
Nanni ficou insatisfeito com 
a qualidade do cobre que 
comprou e decidiu escrever 
uma reclamação formal ao 
vendedor, conhecido como 
Ea-nāṣir. O “Reclame aqui” 
da época foi feito em um 
tábua de argila da Idade do 
Bronze e é reconhecida como 
a reclamação de cliente mais 
antiga do mundo.

Nanni fez o texto na escrita 
cuneiforme, que era típica da 
época, e o enviou por meio de 
um mensageiro. Obviamente, 
não existiam aplicativos de 
mensagem e reclamações, 
cartas e textos em geral eram 
enviadas aos destinatários 
através de outras pessoas.

O cobre era essencial para 
a produção do bronze, liga 
metálica que deu nome à Era. 
Por isso, os pesquisadores 
acreditam que discussões 

mais acaloradas em torno da 
comercialização do recurso 
eram comuns.

A comercialização do cobre 
foi o motivo da primeira 
reclamação de um cliente 
da história

No texto de reclamação, 
Nanni não poupou palavras 
e não desperdiçou nenhum 

centímetro da tábua de argila 
— as queixas cobriam a frente 
e o verso do objeto. Ela pos-
sui 11,6 cm de altura e 5 cm 
de largura. Sua tradução foi 
realizada pelo assiriologista 
Adolf Leo Oppenheim e publi-
cada no livro Letters from 
Mesopotamia, em 1967.

Na escrita, é possível 

perceber que Ea-nāṣir não 
apenas vendeu um produto 
de qualidade duvidosa, mas 
também destratou os men-
sageiros enviados por Nanni. 
A carta dizia que o vendedor 
já havia recebido o paga-
mento, porém se recusava a 
devolver o dinheiro ou resol-
ver o problema.

Por Emir Sader* 

Os Estados Uni-
dos saíram 
vitoriosos da 
2ª Guerra, 
com a der-
rota da Ale-

manha, da Itália e do Japão. 
Mas, quando esperavam que 
retornasse uma época de 
hegemonia única, teve que 
se ver às voltas com a URSS e 
o chamado campo socialista.

Tiveram que conviver, ao 
longo de todo o período da 
Guerra Fria, com a existência 
de um mundial. Com o fim da 
URSS e do campo socialista, 
de novo os Estados Unidos 
sonharam com um mundo 
em que eles seriam a única 
potência hegemônica.

Mas, de novo, tiveram que 
se deparar com um mundo 
bipolar, com o surgimento dos 
BRICS. Porém, desta vez, têm 
que se enfrentar a um polo 
antagônico mais dinâmico e, 

em certa medida, mais forte 
que o seu.

Os Estados Unidos seguem 
sendo a maior economia do 
mundo, secundado pela China. 
Mas tecnologicamente, onde 
os norte-americanos sempre 
se vangloriaram de ser a van-
guarda no mundo, os chineses 
já os superam. O que é um 
golpe psicológico muito duro 
para os norte-americanos.

Ao reunir a força econômica 
da China à força militar da Rús-
sia e à emergente força polí-
tica do Brasil, ao que se soma-
ram a Arábia Saudita e outros 
países petroleiros, os Estados 
Unidos têm que encarar uma 
situação sui generis. Se desde 
o fim da 2ª Guerra lideravam 
econômica e politicamente o 
mundo, estão perdendo essa 
posição privilegiada.

Toda a primeira metade 
do século XXI está marcada 
pelo declínio da hegemonia 
norte-americana no mundo, 

fenômeno que marcou toda a 
segunda metade do século XX.

O declínio não é somente 
dos Estados Unidos, mas de 
todo o bloco que eles lide-
ram. A Europa se encontra 
debilitada porque, cruzada 
por posições de direita e de 
ultradireita, está dividida 
internamente. Além de ter 
perdido importância e peso 
no mundo, conforme a Ásia 

recuperou espaço e destaque 
no século atual.

A consolidação dos BRICS, 
como polo de aglutinação 
do Sul Global, representa a 
confirmação do declínio nor-
te-americano no mundo. A 
Rússia supera o boicote eco-
nômico imposto a ela e, aliada 
à China e incorporada aos 
BRICS, volta a se fortalecer. 
A China se projeta como a 

grande economia do mundo, 
por sua força própria e por se 
tornar a principal parceira da 
maior parte das economias 
do mundo, incluídos todos 
os países da América Latina e 
dos próprios Estados Unidos.

O governo Trump, por sua 
vez, representa um passo a 
mais no declínio da hegemo-
nia norte-americana. Fechar-
-se sobre si mesmo isola ainda 

mais os Estados Unidos no 
mundo e deixa mais espaço 
livre para a expansão da China 
e dos próprios BRICS.

Uma nova divisão interna-
cional do trabalho reserva um 
espaço menor para os Estados 
Unidos. A primeira metade do 
século XXI está marcada por 
esse declínio.

*sociólogos e cientistas polí-
ticos brasileiros

O declínio da hegemonia norte-
americana no século XXI

ECONOMIA

CIÊNCIA 

EDUCAÇÃO

ARTE

MUNDO

Cúpula do BRICS em Kazan, Rússia (Foto: Alexander Nemenov/Pool via Reuters)
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Governo Federal garante apoio aos municípios 
no Rio de Janeiro afetados pelas chuvas

Reforçando o 
compromisso do 
Governo Federal 
com os municípios 
atingidos pelas 
fortes chuvas no 

Sudeste, o secretário nacio-
nal de Proteção e Defesa Civil, 
Wolnei Wolff, esteve no Rio de 
Janeiro para coordenar ações 
de resposta e apoiar a elabo-
ração dos planos de trabalho. 
Durante visita aos municípios 
de Angra dos Reis e Petrópolis, 
ele garantiu que não faltarão 
recursos para socorro, assis-
tência e reconstrução nas áreas 
impactadas.

“Não vão faltar recursos 
para ajudar os municípios afe-
tados pelas chuvas. Estamos 
aqui para somar esforços e 
garantir que as ações de res-
posta e reconstrução aconte-
çam o mais rápido possível, 
conforme orientações do pre-
sidente Lula desde o primeiro 
mandato”, destacou o secretá-
rio. O Ministério da Integração 
e do Desenvolvimento Regional 
(MIDR), por meio da Secretaria 
Nacional de Proteção e Defesa 
Civil (Sedec) já mobilizou seis 
integrantes do Grupo de Apoio 
a Desastres (GADE), três para 
Angra dos Reis e três para 
Petrópolis, que vão auxiliar 
no levantamento de registros 
dos danos e na elaboração dos 
planos de trabalho para a libe-
ração dos recursos.

A presença de Wolff nos 
municípios fluminenses faz 
parte da força-tarefa da Sedec, 
em parceria com os estados e 
municípios. Desde o início de 
abril, com base nas previsões 

meteorológicas, a Defesa Civil 
Nacional iniciou ações anteci-
padas de preparação, elevando 
o nível de atenção e articu-
lando planos de resposta junto 
às autoridades locais.

Na segunda-feira (7), Wolnei 
se reuniu com o prefeito de 
Angra dos Reis, Claudio Ferreti, 
e com a equipe da Defesa Civil 
municipal. “Trabalhamos como 
um sistema: federal, estadual e 

municipal. É assim que conse-
guimos nos preparar e agir com 
rapidez quando o evento acon-
tece”, afirmou o secretário.

O secretário Wolnei Wolff 
seguiu para Petrópolis (RJ), 
onde acompanha a situação 
e oferece apoio técnico e ins-
titucional à gestão municipal.

Reconhecimentos Sumários
O MIDR, por meio da Defesa 

Civil Nacional, reconheceu 

sumariamente, no domingo 
(6), a situação de emergên-
cia nas cidades de Angra dos 
Reis e Petrópolis, no Rio de 
Janeiro, afetadas por chuvas 
intensas. As portarias com 
o reconhecimento foram 
publicadas no Diário Oficial 
da União. Confira abaixo.

Agora, as prefeituras já 
podem solicitar recursos do 
Governo Federal para ações de 

defesa civil, como compra de 
cestas básicas, água mineral, 
refeição para trabalhadores e 
voluntários, kits de limpeza de 
residência, higiene pessoal e 
dormitório, entre outros.

Atuação antecipada e Defesa 
Civil Alerta salvaram vidas

A atuação antecipada da 
Sedec foi essencial para mini-
mizar os impactos das chu-
vas. Na quinta-feira (3), mais 

de 250 técnicos das defesas 
civis estadual e municipais 
da Região Sugeste foram 
mobilizados para planejar a 
resposta ao evento climá-
tico previsto. Essas ações 
estratégicas permitiram que 
municípios como Angra dos 
Reis, Guapimirim, Petrópo-
lis, Duque de Caxias (RJ) e 
Mimoso do Sul (ES) realizas-
sem evacuações preventivas.

Palco gigante de Lady Gaga começa 
a ser montado em Copacabana

Programa Academia Carioca 
faz aulão no Parque Rita Lee

Faltando menos de um mês 
para o show de Lady Gaga na 
Praia de Copacabana, os pre-
parativos para o evento já 
começaram. Na manhã desta 
segunda-feira (07), as primeiras 
estruturas do mega palco come-
çaram a ser montadas nas areias. 

O show gratuito da cantora 
pop está marcado para o dia 3 
de maio, marcando o retorno 
da artista ao país após 13 anos. 
A produção espera um público 
de mais de 1 milhão de pessoas. 
O bairro de Copacabana segue 
com uma taxa de ocupação 
superior a 70% para o fim de 
semana do show, com preços 
altíssimos, diga-se de passagem.

A Visit Rio, canal oficial do 
turismo da cidade, estima que 
o evento deve gerar cerca de R$ 
500 milhões para a economia 
carioca. E não é só isso: a Pre-
feitura do Rio espera arrecadar 
aproximadamente R$ 24 milhões 
em impostos devido ao impacto 

do show.
Novidades do palco
O evento será realizado no 

mesmo trecho onde Madonna 

se apresentou, em frente ao 
Copacabana Palace, que prova-
velmente servirá como base para 
cantora e sua equipe. O palco 

será gigantesco, com um total 
de 1.260 metros quadrados. Para 
garantir que todos possam assis-
tir de perto, a estrutura ficará a 
2,20 metros de altura, proporcio-
nando uma melhor visão para o 
público. Um megapainel de LED 
de última geração será insta-
lado ao fundo do palco. E para 
garantir que ninguém perca um 
único detalhe do show, ao longo 
de toda a orla, serão colocados 
dez painéis de LED, exibindo as 
imagens da apresentação em 
tempo real.

A produção do evento está 
sob a responsabilidade da Bonus 
Track. O contrato firmado com a 
Prefeitura do Rio garante a reali-
zação do evento gratuito e prevê 
uma estrutura de 28 mil metros 
quadrados, incluindo o palco, os 
telões e toda a infraestrutura 
necessária.

A previsão é de que o show 
dure duas horas e meia, das 21h 
às 23h30.

O Programa Academia 
Carioca, da Secretaria Munici-
pal de Saúde do Rio, vai realizar 
nesta quarta-feira (09/04) uma 
ação para marcar o Dia Mun-
dial da Atividade Física, come-
morado no último domingo (6). 
As atividades serão realizadas 
das 8h30 às 12h, no Parque 
Olímpico Rita Lee, na Barra da 

Tijuca, para os participantes 
do programa e seus familiares.

A programação reforça o 
objetivo principal do Programa 
Academia Carioca: aumentar 
o nível de atividade física da 
população a partir dos exer-
cícios físicos, para a garantia 
de uma vida ativa e saudável. 
Serão 121 profissionais de 

educação física conduzindo 
as aulas coletivas de forma 
dinâmica e ritmada, com aque-
cimento, ginástica e dança/
ritmos. Também terá uma 
caminhada guiada pelo Par-
que Rita Lee e atividade nos 
aparelhos do espaço.

Iniciado em 2009, o Pro-
grama Academia Carioca 

completa 16 anos em 2025 
com presença em 91% nas 
unidades de Atenção Primá-
ria (AP), clínicas da família e 
centros municipais de saúde. 
Atualmente, mais de 198 mil 
pessoas fazem parte da rotina 
de cuidados nas 239 unidades 
de Atenção Primária da cidade 
do Rio.

Capital Mundial do Livro, 
Rio receberá acervo 
selecionado pela CPLP

Defesa Civil e Corpo de 
Bombeiros fazem 568 
atendimentos no Rio

O Rio de Janeiro receberá a 
Caixa Literária, acervo composto 
por obras clássicas e contempo-
râneas selecionadas por Portugal 
e outros Estados-Membros da 
Comunidade dos Países de Lín-
gua Portuguesa (CPLP) – Angola, 
Brasil, Cabo Verde, Guiné-Bissau, 
Guiné Equatorial, Moçambique, 
São Tomé e Príncipe e Timor-
-Leste. Atualmente, a cidade é a 
Capital Mundial do Livro, título 
concedido pela Organização das 
Nações Unidas para a Educação, 
a Ciência e a Cultura (Unesco).

A caixa será aberta no dia 23 
de abril no Teatro Carlos Gomes, 
no centro da capital fluminense, 
na cerimônia oficial de abertura 
do Rio Capital Mundial do Livro. 
Os livros irão circular durante 
o ano em debates, aulas e 
seminários.

Ao final das celebrações do 

Rio, obras brasileiras serão esco-
lhidas e encaminhadas a Rabat, 
no Marrocos, próxima Capital 
Mundial do Livro. A proposta é 
que a ação seja incorporada à 
programação oficial das Capitais 
Mundiais do Livro da Unesco, 
com o Rio assumindo o papel 
de catalisador e difusor da pro-
dução literária em língua portu-
guesa para o mundo.

A capital fluminense é a pri-
meira cidade de língua portu-
guesa a receber o título, em 
reconhecimento à excelência 
dos programas de promoção da 
leitura no município. A cidade 
é sede da Academia Brasileira 
de Letras (ABL), da Biblioteca 
Nacional, da Casa de Rui Bar-
bosa, do Real Gabinete Portu-
guês de Leitura, do Museu do 
Amanhã, entre outras institui-
ções culturais.

A Defesa Civil e o Corpo de 
Bombeiros do Estado do Rio de 
Janeiro realizaram 568 aten-
dimentos em razão das fortes 
chuvas que atingiram diversas 
regiões do estado desde sex-
ta-feira (4). Para executar as 
medidas de prevenção e miti-
gação nos locais afetados pelo 
temporal, o governo estadual 
criou uma força-tarefa que 

contou com a ação de mais 
de 6,5 mil agentes em todo 
território fluminense.

Além de 81 vítimas aten-
didas, sem gravidade, os 
agentes realizaram 37 ocor-
rências de alagamentos e 18 
de deslizamentos de terra. 
Também foram feitos 313 
cortes de árvore e 174 res-
gates de animais.

Secretário Wolnei Wolff reforça que não faltarão recursos para ações de resposta e reconstrução (Foto: Wagner Gusmão)
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Regiões do Rio ainda apresentam risco 
hidrológico mesmo com diminuição da chuva

Com a possibilidade 
de mais chuvas nas 
próximas horas, 
regiões do estado 
do Rio ainda apre-
sentam risco hidro-

lógico. De acordo com o último 
boletim do Cemadem, Duque de 
Caxias, na Baixada Fluminense, é 
a única que apresenta risco muito 
alto. Já o risco alto permanece em 
Angra dos Reis e Mangaratiba, na 
Costa Verde; Nova Iguaçu, São 
João de Meriti, Belford Roxo e 
Magé, na Baixada; além de Petró-
polis, Nova Friburgo e Teresópo-
lis, na Região Serrana.

Já o risco de deslizamento é 
muito alto nas cidades de Angra 
dos Reis, na Costa Verde, e Petró-
polis, na Região Serrana, que 
foram as mais impactadas pelo 
temporal que caiu entre sexta 
à noite e sábado. Ambas estão 
em situação de emergência. Isso 
acontece porque, com o solo 
encharcado e instável, mesmo 
uma menor quantidade de 
chuva pode ser um risco para 
deslizamentos de terra.

Angra dos Reis segue sendo 
a cidade com maior número 
desalojados. Nesse momento, 
há 331 moradores nessa situa-
ção, sendo atendidos em abrigos 
da Prefeitura. No entanto, com 
a redução da chuva, a maio-
ria dos pontos de apoios já foi 
desmobilizada.

Na cidade de Petrópolis, são 74 
pessoas em abrigos e 10 pontos 

de apoio ainda mobilizados. Por 
lá, houve transbordamento do Rio 
Quitandinha, que alagou o centro 
histórico. Mas, de acordo com a 
GloboNews, a situação mais com-
plicada foi na localidade Nogueira 
por causa transbordo do rio Piaba-
nha. Uma força-tarefa de agentes 
da Prefeitura e também moradores 
realizava a limpeza de ruas nessa 
manhã. Cerca de 25% dos clientes 
petropolitanos da Enel estão sem 
fornecimento de energia.

Impacto também nas estra-
das. A Serra de Teresópolis está 
totalmente fechada desde ontem 
à tarde por precaução nos dois 
sentidos entre os km 93 e 108. 
Foram identificados pequenos 
pontos de deslizamentos na via 
e quedas de árvores. A estrada 
só deve ser liberada após vistoria 
constatar a segurança do tráfico. 
A BR-393 e a BR-040 estão sendo 
usadas como alternativas.

Nas últimas 24 horas, o princi-
pal acumulado de chuva foi regis-
trado em Petrópolis, com 282 
milimetros; Teresópolis registrou 
245 milimetros. Na Baixada Flu-
minense, Duque de Caxias regis-
trou 163 mmm; Magé 143 mm; 
e Guapimirim, 125 milimetros.

Na capital fluminense, situa-
ção mais tranquila, com ocor-
rências de quedas de árvore. 
A chuva para e volta, mas não 
houve registro de temporal mais 
forte nesse domingo (6).

Até agora, não foram registra-
das mortes por causa das chuvas.

DUQUE DE CAXIAS

ABASTECIMENTO

JAPERI

BAIXADA FLUMINENSE

A prefeitura de Japeri 
está acompanhando de 
perto o avanço das chuvas 
pelo município. As equipes 
estão nas ruas trabalhando 
e  desde  quar ta -fe i ra , 
quando foram emitidos 
os aler tas pela Defesa 
Civil Estadual e Cemadem, 
todas as Secretarias que 
compõem o Plano de Con-
tingência 24/2025  estão 
de prontidão ou alerta.

A maior preocupação é 
para com as pessoas que 
moram próximas a canais, 
já que a cidade recebeu 
informaç ão de  que o 
Rio Santana, em Miguel 
Pereira, está com nível 
muito elevado e deságua 
no Guandu e outros locais. 
A orientação e que estas 
pessoas se desloquem 
para locais seguros por 
24h.

Neste sábado operários 
da Secretária de Serviços 
Públicos removeram as 
grades do canal do Pri-
mavera e desobstruíram  o 
trecho que ainda não havia 
sido finalizado  pelo Limpa 
Rio, que desde novembro 
vem atuando no local , em 
parceria com a Prefeitura.

Já os agentes da  Secre-
tária Municipal de Prote-
ção e Defesa  Civil aten-
deram seis chamados , 
até esta tarde,  chama-
dos, incluindo duas quedas 
de árvores, um pequeno 
deslizamento e de áreas 
alagadas.

Os pontos de apoio nos 
oito Núcleos de Proteção 
e Defesa Civil  e os que 
funcionam nas escolas já 
estão preparados, bem 
como equipes de saúde e 
de Assistência Social.

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, por meio da Secreta-
ria Municipal de Defesa Civil, 
informa que o município dei-
xou o estágio de alerta máximo 
e agora se encontra em estágio 
de atenção. A mudança ocorreu 
devido à redução dos acumula-
dos de chuva e à baixa previsão 
de precipitações moderadas nas 
próximas horas.

De acordo com a Defesa 
Civil, não há registro de chuva 
no município no momento. A 
previsão para as próximas horas 
indica temperaturas estáveis em 
comparação com o dia anterior, 
além de pequena chance de 
chuva fraca e isolada a partir 
do período da tarde. Os ventos 
devem se manter entre fracos e 
moderados. A situação continua 
sob constante monitoramento 
por parte da equipe técnica 
liderada pelo meteorologista 
Anselmo Pontes.

Na manhã desta segunda-
-feira (07), às 6h33, o município 
entrou oficialmente em estágio 
de atenção, com a expectativa 
de melhoria gradual do tempo e 
diminuição dos riscos de novos 
alagamentos. Apesar do avanço 
positivo, a Defesa Civil alerta que 

o monitoramento permanece 
ativo e que novas atualizações 
poderão ser divulgadas a qual-
quer momento.

Em caso de emergência, a 
orientação é buscar um local 
seguro e acionar imediatamente 
o telefone 0800 023 0199. A 
população deve permanecer 
atenta aos comunicados oficiais 

da Defesa Civil.
O prefeito Netinho Reis, que 

esteve no último domingo (06) 
no bairro Pilar, no 2º distrito, 
uma das regiões mais afetadas 
pelas fortes chuvas, reforçou o 
compromisso da administração 
municipal com a recuperação das 
áreas atingidas. “Já instalamos 
bombas que estão ajudando a 

puxar a água do Canal Cintura 
direto para o Rio Iguaçu, o que 
tem acelerado o escoamento e 
aliviado os alagamentos. Agora, 
vamos reforçar esse sistema com 
novas bombas nas regiões pró-
ximas ao Dom Bosco, Tel Aviv e 
Tel Carim, onde o acúmulo de 
água ainda é grande”, afirmou 
o prefeito.

A Cedae paralisou, na noite 
deste sábado (5), a operação das 
represas Mantiquira, Rio D’Ouro, 
São Pedro, Tinguá e Xerém, todas 
integrantes do Sistema Acari, 
em razão das fortes chuvas que 
atingiram a Região Metropoli-
tana do Rio de Janeiro. A medida 
emergencial visa controlar a qua-
lidade da água captada, segundo 
informou a estatal.

Como consequência, o forne-
cimento de água foi suspenso em 
diversas localidades da Baixada 
Fluminense, com impacto direto 
em bairros de Duque de Caxias, 
Belford Roxo, Nova Iguaçu, Quei-
mados e Japeri. A normalização 
ocorrerá de forma gradativa, à 
medida que as condições para 
captação nos mananciais forem 
restabelecidas.

Entre os bairros afetados em 
Duque de Caxias, estão: Xerém, 
Mantiquira, Saracuruna, Santa 
Cruz da Serra, Pilar, Campos 
Elísios, Cidade dos Meninos e 
Parada Angélica. Em Belford 
Roxo, há impacto em Miguel 
Couto, Nova Aurora, Vale do 
Ipê e Lote XV.

Nova Iguaçu registra falta 
d’água em áreas como Vila de 

Cava, Posse, Ambaí, Geneciano, 
Três Corações e Santa Rita. Já em 
Queimados, os bairros de Tinguá, 
São Jorge, Vale Ouro, Vila Cama-
rim e Jardim Queimados estão 
entre os mais afetados.

Em Japeri, a paralisação 
impacta bairros como Rio 
D’Ouro, Delamare, Santa Amélia, 
Jardim Primavera, Jardim Willis, 
Santo Antônio e Pedra Lisa.

Chuvas: Prefeitura 
com equipes em 
alerta máximo

Duque de Caxias entra em estágio de atenção

Chuvas levam Cedae a suspender abastecimento na Baixada 

Chuva em Petrópolis, na Região Serrana do Rio de Janeiro — Foto: Márcia Foletto / Agência O Globo
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Governador Claudio Castro inaugura Instituto 
dos Olhos com foco em cirurgias pelo SUS

O prefeito do Rio de Janeiro, 
Eduardo Paes (PSD), aparece 
na liderança isolada da cor-
rida pelo governo do Estado 
em 2026, segundo pesquisa 
divulgada na segunda-feira, 7 
de abril, pelo Instituto Paraná 
Pesquisas.

No primeiro cenário esti-
mulado, Paes registra 48,9% 
das intenções de voto. Em 
segundo lugar, empatados 
tecnicamente dentro da mar-
gem de erro de 2,4 pontos per-
centuais, aparecem o depu-
tado Tarcísio Motta (Psol), com 
8,7%; o ex-presidente do Fla-
mengo, Rodolfo Landim, com 
8,5%; e o deputado estadual 
Rodrigo Bacellar (União Brasil), 
com 8,2%.

Outros nomes menciona-
dos incluem Thiago Pampo-
lha (MDB), com 3,6%, e Ítalo 
Marsili, com 1,0%. Brancos, 

nulos ou nenhum somaram 
16,7%, enquanto 4,5% disse-
ram não saber ou preferiram 
não responder.

Na segunda simulação, o 
nome de Washington Reis, 
secretário estadual de Trans-
porte e Mobilidade Urbana, 
entra na disputa. Eduardo Paes 
sobe para 49,9%, mantendo 
ampla vantagem. Washing-
ton Reis aparece com 9,5%, 
seguido por Landim e Motta, 
ambos com 8,9%. Ítalo Marsili 
tem 1,6%. Brancos, nulos ou 
nenhum somaram 16,4% e 
4,8% não souberam ou não 
responderam.

A pesquisa ouviu 1.680 
eleitores em 60 municípios 
fluminenses, entre os dias 31 
de março e 4 de abril de 2025. 
A margem de erro é de 2,4 
pontos percentuais, com nível 
de confiança de 95%

A Águas do Rio informou 
que equipes estão atuando, 
na segunda-feira (7), em um 
serviço de manutenção no sis-
tema de distribuição de água 
no bairro do Maracanã. A 
intervenção, considerada com-
plexa, envolve uma tubulação 
com 1,5 metro de diâmetro 
e, segundo a concessionária, 
deve ser concluída até o fim 
da tarde.

Em razão das condições 
encontradas e da complexi-
dade da operação, houve redu-
ção no fornecimento de água 
tratada em diversos pontos das 

zonas norte e sul da cidade do 
Rio de Janeiro. A normalização 
do abastecimento nas áreas 
afetadas ocorrerá de forma 
gradativa após a conclusão 
dos reparos e poderá levar até 
72 horas, especialmente nas 
regiões elevadas e nas extre-
midades da rede.

Os bairros impactados são: 
Botafogo, Catumbi, Cosme 
Velho, Flamengo, Laranjei-
ras, Leme, Maracanã, Praça 
da Bandeira, Rio Comprido, 
Santa Teresa, Urca, além de 
partes do Andaraí, Tijuca, Vila 
Isabel e São Francisco Xavier.

Eduardo Paes lidera 
com folga disputa pelo 
governo do Rio em 2026

Manutenção emergencial da 
Águas do Rio afeta abastecimento 
nas zonas norte e sul

O governador 
Cláudio Cas-
tro inaugurou 
na segunda-
-feira (7) o Ins-
tituto Estadual 

dos Olhos (IEO), a primeira uni-
dade pública do estado do Rio 
de Janeiro dedicada exclusi-
vamente ao tratamento oftal-
mológico pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS). Localizado em 
Senador Vasconcelos, na Zona 
Oeste, o instituto funcionará 
em anexo ao Hospital Estadual 
Eduardo Rabello e terá capa-
cidade para realizar mais de 
400 cirurgias e mil consultas 
por mês.

Os atendimentos serão rea-
lizados mediante encaminha-
mento pelo Sistema Estadual 
de Regulação (SER). Entre os 
procedimentos disponíveis 
estão cirurgias de catarata e 
glaucoma, além de consultas em 
diversas especialidades como 
ceratocone, córnea, estrabismo 
adulto, plástica ocular e pterígio.

“Essa entrega é muito sim-
bólica para a população da 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. 
Temos trabalhado e investido 
massivamente na saúde do 
nosso estado. Nossa missão 
é transformar a realidade do 
povo fluminense”, afirmou 
Cláudio Castro durante a ceri-
mônia de inauguração.

Com investimento de R$ 5,7 
milhões, a unidade conta com 
duas salas cirúrgicas, sete leitos 
de recuperação pós-operatória 

e seis consultórios. O instituto 
foi equipado com tecnologias 
modernas, como a Tomografia 
de Coerência Óptica (OCT), que 
analisa em detalhes todas as 
camadas da retina sem o uso 
de radiação.

Entre os exames disponíveis 
estão: ultrassonografia do globo 
ocular, mapeamento de retina, 

retinografia digital, tomografia 
de mácula e do nervo óptico e 
topografia de córnea. Os pro-
cedimentos cirúrgicos seguirão 
o modelo de Day Hospital, per-
mitindo que o paciente retorne 
para casa no mesmo dia.

“É com muita alegria que rea-
lizamos mais essa entrega para a 
nossa população, que agora vai 

poder contar com equipamen-
tos modernos para garantir a 
saúde ocular. Isso otimiza ainda 
mais os procedimentos e possi-
bilita que um maior número de 
pacientes consiga ser atendido”, 
afirmou a secretária de Estado 
de Saúde, Claudia Mello.

Além da nova unidade 
oftalmológica, o Hospital 

Estadual Eduardo Rabello, 
referência no atendimento a 
pacientes geriátricos, passou 
por reformas que ampliaram 
a capacidade de 31 para 69 
leitos, sendo sete de terapia 
intensiva. A obra recebeu 
um aporte de R$ 13 milhões, 
e incluiu a modernização da 
fachada, recepção, acesso 

de ambulâncias, laboratório 
e refeitório.

A unidade oferece atendi-
mento em 14 especialidades, 
como cardiologia, ortopedia, 
ginecologia, fisiatria, homeopa-
tia, psiquiatria, nutrição, entre 
outras, e realiza cerca de 349 
mil atendimentos por ano entre 
consultas e exames.

Cláudio Castro seria eleito senador se as 
eleições fossem hoje, aponta pesquisa

Cariocas pretendem gastar até 
R$100 com chocolates nesta Páscoa

Levantamento do Paraná 
Pesquisas mostra o governa-
dor do Rio em segundo lugar 
com 31,3% das intenções de 
voto; Flávio Bolsonaro lidera 
com 41,7%.

– O Instituto Paraná Pes-
quisa divulgou nesta segun-
da-feira (7) um levantamento 
sobre as eleições para o Senado 
em 2026. O governador Cláudio 
Castro (PL) aparece na segunda 
colocação, com 31,3% das 
intenções de votos, atrás do 
senador Flávio Bolsonaro (PL), 
que lidera com 41,7% da pre-
ferência do eleitorado.

A pesquisa ouviu 1680 elei-
tores em 60 municípios flumi-
nenses, onde cada um poderia 
citar dois nomes. Completam a 
lista Benedita da Silva (PT), com 
27,1%; Alessandro Molon (PSB), 
com 15,6%; Anielle Franco (PT), 
com 15,2%; e Pedro Paulo (PSD), 
com 12,6% das intenções de 
voto. Os que não votariam em 
nenhum deles somam 12,1%, 
enquanto os que ainda não 
sabem representam 4%.

Romário aparece à frente de 
Flávio na espontânea e Paes é 

lembrado – Na pesquisa espon-
tânea, onde não são apresenta-
dos os nomes dos candidatos, 
chama a atenção o número de 
eleitores que ainda não sabem 
em quem vão votar para sena-
dor em 2026, somando 83,6%. 
Entre os citados, Romário (PL) 
lidera com 2,8%, seguido por 

Flávio Bolsonaro (PL), com 2%. 
Cláudio Castro aparece em ter-
ceiro com 0,5%, mesma porcen-
tagem do prefeito Eduardo Paes 
(PSD). Alessandro Molon vem 
em seguida com 0,4%, seguido 
por Anielle Franco e Carlos Por-
tinho, ambos com 0,1%. Outros 
nomes foram citados por 1,9%, 

enquanto 8,2% dos entrevista-
dos afirmaram que não vota-
riam em nenhum deles.

A pesquisa foi realizada 
entre os dias 31 de março e 4 
de abril, e a margem de erro é 
de 2,4 pontos para mais ou para 
menos, com índice de confiança 
de 95%.

Apesar da alta internacio-
nal no preço do cacau, os 
cariocas mantêm o hábito de 
presentear com chocolates 
na Páscoa de 2025. Segundo 
levantamento da Associação 
de Supermercados do Estado 
do Rio de Janeiro (ASSERJ), 
55,9% dos moradores da 
capital fluminense devem 
gastar até R$ 100 com choco-
lates neste período. Outros 

33,7% planejam desembol-
sar até R$ 200, enquanto 
10,4% estimam gastar 
acima de R$ 300.

A pesquisa aponta que 
42,9% dos entrevistados pre-
tendem presentear mais de 
quatro pessoas, enquanto 
33,5% planejam dar chocolates 
a até três conhecidos. Outros 
23,6% vão presentear até duas 
pessoas mais próximas.

As caixas de bombons são a 
principal escolha de presente 
para 35,4% dos consumidores, 
seguidas de perto pelos ovos de 
chocolate (34,7%) e pelas barras 
(30%). No momento da decisão 
de compra, os dois fatores mais 
relevantes para os cariocas são 
marca e qualidade (38,7%) e pro-
moções (38,2%). O equilíbrio 
entre preço e qualidade influen-
cia 23,1% dos entrevistados.

O estudo também inves-
tigou os motivos que levam 
os cariocas a comprar cho-
colates de Páscoa em super-
mercados. Para 43,4%, os 
preços atrativos são o prin-
cipal motivo da escolha. 
Outros 35,1% destacaram 
a conveniência e facilidade, 
e 21,5% apontaram a varie-
dade de opções e preços 
como fator decisivo.
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Atleta de Itaguaí busca patrocínio 
para seguir brilhando nos tatames

Angra reforça limpeza 
da cidade e foca no 
resgate de animais

Hospital de Olhos 
completa um ano com 
250 mil atendimentos

CEDAE interrompe 
abastecimento de água 
em Vargem Alegre

Em situação de emergên-
cia, o município de Angra dos 
Reis iniciou este domingo (6) 
contabilizando 331 desalo-
jados acolhidos em quatro 
abrigos abertos pela Prefei-
tura: Monsuaba – E.M. Bene-
dito dos S. Barbosa; Parque 
Belém – E.M. Princesa Izabel, 
e Parque Mambucaba – E.M 
Frei Bernardo e CEMEI Par-
que Mambucaba. A orienta-
ção para essas pessoas é que 
permaneçam nos abrigos até 
que a Defesa Civil realize a vis-
toria dos imóveis e ateste que 
é seguro retornar para casa.

Em paralelo ao serviço 
de limpeza, que está sendo 
reforçado em toda a cidade, 
três profissionais do Grupo 
de Resposta a Animais em 
Desastres (GRAD) estão no 
Parque Mambucaba em busca 
de cães, gatos e animais de 
grande porte, como cavalos, 
que precisam ser resgatados.

“As condições em Angra dos 
Reis estão melhorando. Nós 
estamos com 45mm acumu-
lados de chuva nas últimas 
24 horas. Mas continuamos 
em estado de alerta máximo, 
pois nas últimas 72 horas o 

acumulado chega a 390mm. 
Devido a isso, pode aconte-
cer deslizamento de encostas, 
pois o solo está encharcado 
em diversas áreas”, explica 
Lauro Oliveira, relações públi-
cas da Defesa Civil de Angra.

Serviços de saúde
As unidades de emergên-

cia (UPA/SPA) seguem fun-
cionando normalmente, com 
atendimento 24 horas, todos 
os dias da semana. A exceção é 
o SPA do Parque Mambucaba, 
que está com os atendimentos 
temporariamente suspensos.

Doações
A Prefeitura está recebendo 

donativos para as famílias 
atingidas pelas chuvas. Estão 
sendo arrecadados, das 9h às 
16h, alimentos não perecíveis, 
itens de higiene pessoal e de 
limpeza, água, roupas e ração 
para pets.

Pessoas físicas podem fazer 
as doações na Secretaria de 
Desenvolvimento Social (Praça 
Guarda Marinha Greenhalgh, 
s/n, no Centro) ou no galpão 
do Almoxarifado da Prefeitura 
(Rua Prefeito João Gregório 
Galindo, 6511, Aeroporto/
Japuíba).

O prefeito de Resende, 
Tande Vieira, comemorou 
na segunda-feira (7), data em 
que se celebra o Dia Mundial 
da Saúde, o primeiro ano 
de funcionamento do Hos-
pital de Olhos de Resende. 
Desde sua inauguração, em 
abril de 2024, a unidade já 
realizou mais de 250 mil 
procedimentos, sendo um 
dos principais equipamentos 
públicos especializados em 
oftalmologia do estado do 
Rio de Janeiro.

A unidade é fruto de uma 
parceria entre a Prefeitura 
de Resende e o Governo do 
Estado do Rio de Janeiro. 
“Este hospital é a realiza-
ção de um sonho coletivo. 
Uma conquista construída 
com muito trabalho, plane-
jamento e união de forças. 
Agradeço imensamente ao 
governador Cláudio Castro, 
ao deputado federal Dr. Lui-
zinho, ao secretário estadual 
de Saúde, Dr. Jayme, e ao 
ex-prefeito Diogo Balieiro, 
que inaugurou esta unidade 
em sua gestão”, destacou 
Tande Vieira.

O prefeito também relem-
brou sua trajetória ligada à 

saúde pública. “Fui secre-
tário de Saúde de Resende 
na gestão do Diogo e tive a 
honra de presidir uma das 
principais comissões da Alerj, 
que é a Comissão de Saúde, 
no meu primeiro mandato. 
Não posso deixar de agra-
decer aqui a confiança e o 
apoio dos colegas parlamen-
tares”, completou.

O Hospital de Olhos está 
atualmente na segunda 
fase de obras, que ampliará 
ainda mais sua capacidade 
de atendimento.  Com 
a conclusão dessa nova 
etapa, a unidade passará 
a oferecer atendimentos 
de média e alta complexi-
dade, incluindo um centro 
cirúrgico com capacidade 
para realizar, em média, 400 
cirurgias por mês. Entre os 
procedimentos previstos 
estão cirurgias de catarata, 
glaucoma, pterígio e retina.

“Nosso compromisso 
é seguir avançando, man-
tendo a qualidade dos servi-
ços de saúde e posicionando 
Resende como referência em 
atendimento público huma-
nizado e eficiente. Vamos 
em frente!”, falou o prefeito.

A Companhia Estadual de 
Águas e Esgotos do Rio de 
Janeiro (CEDAE) realizará, 
na próxima terça-feira (8), 
das 8h às 17h, a troca de tre-
cho de adutora na Rua Anna 
Montella Fonseca, no distrito 
de Vargem Alegre, Barra do 
Piraí. Durante a manutenção 
preventiva, o abastecimento 
ficará interrompido para todo 
o distrito.

O fornecimento de água será 
restabelecido após a conclusão 

do serviço, mas poderá levar até 
72 horas para ser normalizado 
em alguns locais.

Imóveis com caixas d’água ou 
cisternas não devem ser afeta-
dos pela suspensão temporá-
ria do fornecimento de água. 
Como nem todos têm reserva-
tórios, a Companhia recomenda 
aos consumidores que adiem 
tarefas não essenciais. Clien-
tes da Cedae podem solicitar 
caminhão-pipa pelo telefone 
0800-282-1195.

A jovem atleta 
Emilly Freitas 
Feijó, de ape-
nas 11 anos, é 
um dos grandes 
destaques do 

judô e do jiu-jitsu em Itaguaí e 
já coleciona uma série de títu-
los expressivos em competições 
estaduais, nacionais e até inter-
nacionais. Agora, ela enfrenta 
um novo desafio fora dos tata-
mes: encontrar patrocinadores 
que a ajudem a manter sua 
rotina intensa de treinos e com-
petições. Moradora do bairro de 
Brisamar e aluna da Escola Muni-
cipal Carmem Menezes Direito, 
Emilly compete na categoria 
Sub-13 -42kg e é federada pelo 

Clube de Regatas do Flamengo. 
Mesmo com o suporte do clube 
no judô, a jovem atleta precisa 
de patrocínio para seguir no cir-
cuito de competições de jiu-jitsu, 
cobrindo despesas com trans-
porte, alimentação e inscrições.

No judô, Emilly Freitas já subiu 
ao pódio em todas as competi-
ções da Federação de Judô do 
Estado do Rio de Janeiro (FJERJ) 
de que participou, incluindo o 
Campeonato Carioca, Troféu 
Rio, Torneio Inter-Regional, além 
de campeonatos por equipes 
e na modalidade Kata, movi-
mentos de ataque e defesa pre-
sente nas artes marciais japone-
sas, realizados em conjunto ou 
individualmente.

Além do judô, Emilly também 
se destaca no jiu-jitsu, modali-
dade que começou a praticar 
há apenas um ano e na qual já 
acumula títulos expressivos na 
categoria pena, como campeã 
estadual, campeã brasileira, 
campeã da 10ª Taça Rio (FJJP-
-Rio), campeã da Open Rio e 
campeã sul-americana pela Con-
federação Brasileira de Jiu-Jitsu 
Olímpico.

Próximas competições
Emilly segue representando 

Itaguaí em competições impor-
tantes. No dia 26 de abril, parti-
cipa do Campeonato Estadual de 
Jiu-Jitsu da CBJJO 2025, no Giná-
sio Miécimo da Silva, em Campo 
Grande. Nos dias 17 e 18 de 

maio, ela vai representar o Fla-
mengo no Campeonato Carioca 
de Judô. Ainda em maio, será a 
representante de sua escola e 
de Itaguaí nos Jogos Escolares 
do Rio de Janeiro (JERJ 2025).

Apoio necessário
A família de Emilly está em 

busca de empresas ou pessoas 
físicas que queiram investir na 
atleta que vem brilhando nos 
tatames. Interessados em apoiar 
podem entrar em contato com 
a mãe, Gisele Freitas, pelo tele-
fone (21) 99090-6965; ou com o 
pai, Guilherme Basso Feijó, pelo 
número (21) 99090-3442. Para 
acompanhar o desempenho e 
as conquistas de Emilly, siga no 
Instagram: @emiillyfreitaas .

Regiões 

ANGRA DOS REIS

RESENDE

BARRA DO PIRAÍ

ITAGUAÍ

Foto de Welington Campos 
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Mulheres recebem 20% a menos 
que homens no Brasil em 2024

As tarifas de energia elétrica 
no Brasil devem aumentar em 
média 3,5% em 2025, abaixo da 
inflação projetada para o ano, 
mas cobranças adicionais por 
meio do sistema de bandeiras 
tarifárias ainda devem afetar 
a conta de luz, podendo atin-
gir os consumidores já a partir 
de maio.

A Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) divulgou nesta 
segunda-feira (7) uma projeção 
de aumento de 3,5% das tarifas 
de energia neste ano, abaixo das 
estimativas de 5,6% para o índice 
de IPCA e 5,1% para o IGP-M.

Pelos cálculos da agência regu-
ladora, a alta tarifária em 2025 
reflete principalmente aumen-
tos de 2% da chamada “parcela 
B”, que engloba os custos com 
a atividade de distribuição de 

energia, e de 1,6% dos encargos 
setoriais, principalmente a Conta 
de Desenvolvimento Energético 
(CDE), que reúne os principais 
subsídios do setor elétrico.

Contribuindo para amenizar 
a alta, está uma queda de 2,7% 
de componentes financeiros da 
tarifa, puxada por exemplo pela 
devolução aos consumidores de 
valores cobrados a mais na conta 
de energia antes da exclusão do 
ICMS da base de cálculo do PIS/
Cofins.

No entanto, cobranças extras 
na conta de luz devem come-
çar a ser vistas em maio, pro-
vavelmente com acionamento 
da bandeira amarela conforme 
projeções de analistas, em fun-
ção do cenário mais desfavorável 
para geração de energia elétrica 
no país.

Por Lucas Pordeus León - 
Agência Brasil

O presidente dos Estados Uni-
dos (EUA), Donald Trump, amea-
çou a China na segunda-feira (7) 
com tarifas adicionais de 50% 
sobre todas as importações do 
país caso Pequim não recue da 
decisão de impor tarifas recípro-
cas contra Washington.

“Se a China não retirar seu 
aumento de 34% acima de seus 
abusos comerciais de longo 
prazo até amanhã, 8 de abril de 
2025, os Estados Unidos imporão 
Tarifas ADICIONAIS à China de 
50%, com efeito em 9 de abril”, 
anunciou o presidente estaduni-
dense em uma rede social.

Caso cumpra o prometido, 
os EUA terão elevado em 84% o 
valor de todos os produtos chi-
neses que entram no país nor-
te-americano em uma semana. 
Trump acrescentou que todas as 
negociações com a China estão 
encerradas. “As negociações 
com outros países, que também 
solicitaram reuniões, começa-
rão a ocorrer imediatamente”, 
completou Trump.

No último dia 2 abril, os EUA 
iniciaram uma guerra de tarifas 
contra todos os parceiros comer-
ciais, com taxação adicional de 
34% sobre todos os produtos 
chineses que entram no país 
norte-americano. 

Conta de energia 
subirá ao menos 3,5% 
em 2025, diz Aneel

Trump ameaça China 
com tarifas adicionais de 
50% após Pequim retaliar

Por Lucas Pordeus León -  
Agência Brasil

As mulheres bra-
sileiras recebe-
ram salários, em 
média, 20,9% 
menores do que 
os homens em 

2024 em mais de 53 mil esta-
belecimentos pesquisados com 
100 ou mais empregados.

A diferença salarial se man-
teve praticamente estável em 
relação a 2023, quando foi regis-
trado que as mulheres recebiam 
20,7% a menos que os homens. 
Em 2022, as mulheres recebiam 
19,4% a menos. 

“Na remuneração média, os 
homens ganham R$ 4.745,53, 
enquanto as mulheres ganham 
R$ 3.755,01. Quando se trata 
de mulheres negras, o salário 
médio vai para R$ 2.864,39”, diz 
o 3º Relatório de Transparência 
Salarial e Igualdade Salarial.

O levantamento foi divulgado 
nesta segunda-feira (7) pelos 
ministérios da Mulher e do Tra-
balho e Emprego (MTE). Foram 
analisados, ao todo, 19 milhões 
de empregos, 1 milhão a mais 
que no relatório de 2023.

Em relação às mulheres 
negras, a média salarial é 52,5% 
menor que a dos homens não 
negros. Em 2023, mulheres 
negras recebiam 49,7% a menos 
que os homens não negros.

Alta gestão
Nos cargos de alta gestão, 

de diretoras e gerentes, a dife-
rença salarial é ainda maior, com 

mulheres recebendo 26,8% a 
menos que os homens. Se com-
paradas as mulheres com nível 
superior, a diferença em relação 
aos homens com mesmo nível 
de escolaridade é ainda maior, 
com mulheres com diplomas 
recebendo 31,5% a menos.

A ministra da Mulher, Cida 
Gonçalves, considerou que 
a desigualdade entre mulhe-
res e homens persiste porque 
ainda é necessário que sejam 
feitas mudanças estruturais na 
sociedade.

“Desde a responsabilidade 

das mulheres pelo trabalho do 
cuidado à mentalidade de cada 
empresa, que precisa entender 
que ela só irá ganhar tendo mais 
mulheres compondo sua força 
de trabalho, e com salários maio-
res”, disse a ministra.

Os estados do Acre, Santa 
Catarina, Paraná, Amapá e São 
Paulo e o Distrito Federal regis-
traram as menores desigualda-
des salariais.

Mais mulheres no mercado
Os ministérios envolvidos 

na pesquisa destacaram como 
positiva a queda no número de 

empresas com menos de 10% de 
mulheres negras contratadas, de 
21,6 mil para 20,4 mil.

“Houve um crescimento 
na participação das mulheres 
negras no mercado de traba-
lho. Eram 3,2 milhões de mulhe-
res negras e passou para 3,8 
milhões. Outra boa notícia é que 
aumentou o número de estabe-
lecimentos em que a diferença 
é de até 5% nos salários médios 
e medianos para as mulheres e 
homens”, informaram as pastas.

Desigualdade estável
A porcentagem da massa de 

todos os rendimentos do tra-
balho das mulheres, entre 2015 
e 2024, variou de 35,7% para 
37,4%, segundo dados do MTE.

A subsecretária de Estatísticas 
do Trabalho do MTE, Paula Mon-
tagner, avaliou que, apesar de as 
mulheres estarem mais no mer-
cado de trabalho, o rendimento 
delas se manteve estável entre 
2015 e 2024.

“Essa relativa estabilidade 
decorre das remunerações 
menores das mulheres, uma vez 
que o número delas no mer-
cado de trabalho é crescente”, 

afirmou.
O número de mulheres 

empregadas aumentou de 
38,8 milhões em 2015 para 44,8 
milhões em 2024, crescimento 
de mais de 6 milhões de vagas 
ocupadas por mulheres. O de 
homens empregados cresceu no 
mesmo período em 5,5 milhões, 
chegando a 53,5 milhões no ano 
passado.

Caso as mulheres ganhassem 
igual aos homens na mesma 
função, R$ 95 bilhões teriam 
entrado na economia em 2024, 
apontou o relatório.

BNDES, Butantan e Finep investirão 
R$ 200 milhões em startups de saúde

Israel bombardeia tenda com jornalistas ao lado de hospital de Gaza

Três instituições públicas 
de referência vão investir pelo 
menos R$ 200 milhões em micro, 
pequenas e médias empresas 
inovadoras na área de saúde. A 
parceria foi anunciada na segun-
da-feira (7) pelo Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES), a Financiadora 
de Estudos e Projetos (Finep) e a 
Fundação Butantan, responsável 
pela gestão de recursos do Ins-
tituto Butantan.

O esforço conjunto será para a 
criação de um Fundo de Investi-
mento em Participação (FIP) que 
vai mirar em startups, empre-
sas com potencial de inovação 
e grande uso de tecnologia. A 
intenção é o fortalecimento e 
adensamento tecnológico do 
ecossistema de inovação do 
Complexo Econômico-Industrial 
da Saúde no Brasil, que faz parte 
da Nova Indústria Brasil (NIB), 
política de fomento industrial 
do governo federal.

Com o investimento, as três 
instituições buscam fortalecer 
a cadeia de suprimentos do Sis-
tema Único de Saúde (SUS). Um 
edital de chamada pública foi 

lançado para a seleção do gestor 
e a estruturação do fundo de 
investimento.

Aportes
O BNDES, banco público de 

fomento ligado ao Ministério 
do Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC), 

deve aportar de R$ 50 milhões 
a R$ 125 milhões no FIP. O inves-
timento será por meio da BNDES 
Participações S.A. (BNDESPar), 
subsidiária que atua como sócia 
em empresas.

A Finep, empresa pública 
ligada ao Ministério da Ciência, 

Tecnologia, Inovações e Comu-
nicações (MCTI), destinará até 
R$ 60 milhões ao FIP.

O Butantan ─ maior produtor 
de vacinas e soros da América 
Latina ─ é ligado ao governo de 
São Paulo e aportará ao menos 
R$ 50 milhões.

Por Lucas Pordeus León -  
Agência Brasil

No Dia dos Jornalistas, 
comemorado na segunda-
-feira (7), as Forças de Defesa 
de Israel (FDI) bombardearam, 
na madrugada, uma tenda 
com jornalistas em frente 
ao Hospital Nasser, em Khan 
Yunis, no sul da Faixa de Gaza.

Um jornalista e um civil 
morreram no ataque, e outros 
nove jornalistas estão grave-
mente feridos, segundo o 

Sindicato de Jornalistas Pales-
tinos. Vídeos do momento do 
ataque, com a tenda pegando 
fogo com os profissionais quei-
mando dentro, vêm sendo 
divulgados nas redes sociais.

“O Sindicato dos Jornalistas 
Palestinos condenou forte-
mente, nos termos mais seve-
ros, esse massacre terrível, 
que custou a vida do jornalista 
Helmi Al-Faqaawi (Palestine 
Today TV), como resultado 
do bombardeio da tenda que 

pegou fogo”, disse a entidade 
de classe. 

Ao todo, mais de 200 jor-
nalistas já foram assassina-
dos por Israel em Gaza, o 
que é denunciado por gru-
pos de defesa da liberdade 
de expressão como estratégia 
de Israel para promover um 
“apagão da mídia” que cobre 
a guerra. 

Por outro lado, a FDI acu-
sou um dos jornalistas feridos 
na tenda ao lado do Hospital 

Nasser de pertencer à Brigada 
do Hamas em Khan Yunis.

Desde que retomou os 
ataques à Faixa de Gaza, no 
dia 18 de março, após dois 
meses de relativa trégua, 
Israel já matou 1,3 mil pes-
soas, ferindo outros 3,4 mil 
moradores de Gaza. Ao todo, 
505 crianças foram assassi-
nadas e mais 1,2 mil ficaram 
feridas nos últimos 20 dias, 
segundo o Ministério da 
Saúde do enclave palestino.

Nacional

- Foto: Miguel Ângelo© CNI/Miguel Ângelo/Direitos reservados

   Foto: Louis Reed/ Unsplash© Louis Reed/ Unsplash
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Instituto abre 100 vagas de capacitação para 
mulheres empreendedoras da Zona Oeste do Rio
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O Instituto As 
Josefinas está 
com 100 vagas 
abertas para 
capacitação 
de mulheres 

empreendedoras da Zona 
Oeste do Rio de Janeiro. As 
inscrições são feitas via coleti-
vos parceiros, de acordo com 
o calendário das turmas. 

Durante cinco encontros 
presenciais ao longo de 2025, 
as participantes terão acesso a 
conteúdos práticos sobre ges-
tão, planejamento financeiro, 
precificação, vendas e habili-
dades socioemocionais. Além 
da formação, as empreende-
doras serão inseridas na rede 
do instituto, ampliando suas 

oportunidades por meio de 
parcerias estratégicas e cone-
xão com um ecossistema de 
inclusão produtiva.

O projeto abrange bair-
ros como Campo Grande, 
Santa  Cruz,  Bangu e 
Realengo, onde milhares 
de mulheres empreendem 
de forma autônoma.

O Lab Periféricas também 
conta com a gravação de um 
mini documentário que regis-
tra os impactos e histórias 
dessa jornada de transforma-
ção, reforçando o compro-
misso com a visibilidade e o 
protagonismo das empreen-
dedoras da periferia.

Letícia Villas Boas, coor-
denadora pedagógica do 

projeto, ressalta a importân-
cia de atuar no Lab Periféricas. 
“Como mulher gorda, preta e 
periférica, ocupar um cargo 
de liderança neste projeto é 
a materialização do meu pro-
pósito de contribuir para polí-
ticas sociais que transformem 
minha comunidade””, disse.

O projeto, que conta com 
apoio do Bora Hub da Ambev, 
plataforma de inclusão produ-
tiva da companhia,  fortalece 
o nano e micro empreendi-
mentos liderados por mulhe-
res da periferia, oferecendo 
conhecimento na área de 
empreendedorismo e redes 
de apoio que impulsionam o 
crescimento sustentável dos 
negócios locais.

Para Aira Nascimento, fun-
dadora e diretora do Insti-
tuto As Josefinas, o Lab Peri-
féricas representa um marco 
para a região.

“A Zona Oeste é um polo 
de empreendedoras que sus-
tentam suas famílias e movem 
a economia local, mas ainda 
enfrentam desafios estruturais 
para crescer. O Lab Periféricas 
chega para fortalecer essas 
mulheres como protagonistas. 
Mais do que uma formação, 
estamos falando de trans-
formação real, autonomia e 
futuro”, afirmou.

As interessadas podem se 
informar nas redes sociais do 
instituto https://www.insta-
gram.com/asjosefinasinstituto.
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O Museu da 
Imagem e do 
Som do Rio 
de Janeiro, 
localizado na 
Lapa, abriu ao 

público a exposição “A fotografia 
pelas lentes do MIS RJ”. A mostra 
gratuita destaca a preservação 
da memória nacional por meio 
de imagens, documentos e equi-
pamentos históricos.

A exposição apresenta acer-
vos de fotógrafos que docu-
mentaram o Brasil ao longo das 
décadas. O público pode confe-
rir câmeras antigas, negativos, 
registros urbanos e retratos de 
figuras conhecidas. Entre os des-
taques estão itens de Augusto 
Malta, Guilherme Santos, Ortiz 
Rubio Alexim e Ronaldo Câmara.

Capitais da memória visual 
brasileira

A trajetória de Augusto Malta 
e Guilherme Santos está repre-
sentada por fotografias que 
retratam as mudanças no Rio 
de Janeiro no início do século 
XX. Juntos, os acervos totalizam 
cerca de 60 mil itens, incluindo 
imagens estereoscópicas e regis-
tros arquitetônicos da cidade.

A mostra também home-
nageia Ortiz Rubio Alexim. O 
fotógrafo e cinegrafista captu-
rou marcos da década de 1950, 
como a construção do Mara-
canã. Entre seus retratos estão 
“figuras políticas como Getúlio 
Vargas e Juscelino Kubitschek”. 
Parte de seus equipamentos 

Clássico de Roberto Freire volta aos 
palcos com nova montagem em Ipanema

Escrito em 1958 pelo escritor 
e psicanalista Roberto Freire, o 
clássico “Quarto de Empregada” 
retorna aos palcos cariocas em 
nova montagem dirigida por 
Lourenço Marques. A peça será 
apresentada no Teatro Rogé-
rio Cardoso, na Casa de Cultura 
Laura Alvim, em Ipanema, todas 
as sextas e sábados de abril às 
20h, e aos domingos às 19h.

A história se desenrola em 
uma única noite, em um quarto 
exíguo onde duas mulheres 

compartilham a espera, a angús-
tia e as frustrações de suas 
vidas. Suely, uma jovem grávida, 
aguarda a chegada de Argemiro, 
seu namorado e suposto militar, 
com quem sonha em formar 
uma família. Rosa, sua colega 
de quarto, é uma idosa cale-
jada pela vida, que percebe na 
ausência de Argemiro o prenún-
cio de uma decepção anunciada. 
A trama, marcada por diálogos 
intensos e carregados de tensão 
emocional, revela aos poucos as 

mentiras, os sonhos quebrados 
e a dura realidade de mulheres 
invisibilizadas pela sociedade.

Além do drama pessoal 
das personagens, “Quarto de 
Empregada” apresenta uma 
crítica social contundente. O 
texto, que chegou a ser cen-
surado na época por abor-
dar questões de opressão 
e repressão política, reflete 
sobre a condição da mulher, 
da classe trabalhadora e os 
silenciamentos impostos 

pela estrutura social. Ape-
sar de ambientada no final 
da década de 1950, a peça 
mantém um diálogo atual com 
temas como desigualdade, 
abandono e resistência.

A montagem tem classifi-
cação livre e reúne no elenco 
Ava Erzen, Elizia Gomes, Leticia 
Catalá, Luma Louzada e Sônia 
Corrêa. A adaptação é assinada 
por Elizia Gomes e a produção 
por Esther Brollo, com co-dire-
ção de Luma Louzada.

Exposição no MIS RJ destaca 
memória por meio da fotografia

GCADERNO

integra o setor tridimensional 
do museu.

Cultura, cotidiano e povos 
originários

Com início de carreira em 
1965, Ronaldo Câmara dedi-
cou-se a retratar a cultura bra-
sileira em diferentes frentes. Seu 

acervo inclui registros de artis-
tas como “Nara Leão” e “Tom 
Jobim”, além de paisagens do Rio 
e imagens do cotidiano indígena 
na Amazônia.

A coleção de Ronaldo 
Câmara, doada ao MIS RJ, soma 
cerca de 70 mil itens. O conjunto 

integra o material exposto na 
mostra, ampliando o panorama 
histórico e visual da fotografia 
brasileira. A curadoria é assinada 
pela museóloga Eliane Antunes.

Segundo a organização, a 
proposta da mostra é apro-
ximar o público das histórias 

por trás das imagens. As peças 
foram organizadas para facilitar 
o entendimento das transforma-
ções culturais, sociais e urbanas 
ao longo do tempo.

Visitação e serviços
A exposição no MIS 

RJ pode ser visitada de 

segunda a sexta-feira, das 
10h às 17h. O Museu da Ima-
gem e do Som está situado 
na Rua Visconde de Maran-
guape, 15, Lapa. A entrada 
é gratuita, e mais informa-
ções estão disponíveis pelo 
telefone (21) 2332-9266.
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Exposição no MIS RJ destaca memória por meio da fotografia | Divulgação/Secrerj

Festival transforma 
sardinha em gourmet 
e mostra o futuro da 
pesca sustentável no RJ
A cidade de Macaé se prepara 
para receber, entre os dias 11 
e 13 de abril de 2025, uma das 
celebrações mais autênticas da 
cultura costeira fluminense: o 
11º Festival Sardinha, Samba 
e Choro. O evento, realizado 
na orla da Praia dos Cavalei-
ros, consolida-se como um dos 
principais polos de economia 
criativa do estado, unindo gas-
tronomia de qualidade, música 
tradicional e valorização da 
pesca sustentável.
Com expectativa de superar 
os 20 mil visitantes das edições 
anteriores, o festival é uma reali-
zação do Polo Gastronômico de 
Macaé em parceria com a Pre-
feitura Municipal, e tem como 
objetivo fomentar o turismo, 
apoiar produtores locais e desta-
car a riqueza cultural da região.

A sardinha, peixe abundante na 
costa brasileira e conhecido por 
seu sabor marcante e versatili-
dade, ganha destaque no evento 
com pratos exclusivos criados 
por 15 restaurantes locais. Entre 
as receitas que prometem sur-
preender os visitantes estão:
Além da experiência gastronô-
mica, o festival oferece uma pro-
gramação cultural diversa, com 
shows de samba e choro, gêne-
ros que traduzem a essência da 
vida à beira-mar. Destaques da 
programação:
Serviço:
11º Festival Sardinha, Samba e 
Choro
Data: 11 a 13 de abril de 2025
Local: Orla da Praia dos Cavalei-
ros, Macaé (RJ)
Horários:
Entrada gratuita
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O Botafogo jogou com uma 
mancha de quatro milímetros 
nas costas do uniforme, na 
região perto do número, nos 
últimos 12 jogos. O ato fez parte 
de uma campanha para a cons-
cientização do melanoma, cân-
cer de pele que se origina nas 
células que produzem melanina.

A ação, intitulada de “o patro-
cínio que ninguém viu”, foi justa-
mente para passar o recado para 
as pessoas terem mais atenção 
com a pele. O sinal na camisa do 
Alvinegro passou despercebido.

— O melanoma pode surgir 
em qualquer parte do corpo, 
inclusive a partir de uma pinta 
já existente. Muitas vezes, dei-
xamos de dar a devida atenção 
e adiamos a consulta ao derma-
tologista, o que pode compro-
meter um diagnóstico precoce. 
O câncer de pele é, em grande 

parte, prevenível e tratável 
quando identificado a tempo. 
Por isso, campanhas como essa 
são fundamentais para cons-
cientizar e alertar a população 
- afirmou Rebecca Montanheiro, 
presidente do Instituto Mela-
noma Brasil.

— Aqui no Botafogo, nós 

acreditamos que o futebol ultra-
passa as quatro linhas. Então, 
nosso objetivo principal nessa 
parceria com a Melanoma Brasil 
foi chamar a atenção para uma 
doença silenciosa, que é o mela-
noma. A gente conseguiu fazer 
uma conexão da nossa camisa, 
uma manchinha que ninguém 

notou por bastante tempo e um 
câncer tão agressivo. O Botafogo 
usou o esporte como uma pla-
taforma de conscientização e a 
ação nos mostrou que, muitas 
vezes, o que a gente não vê é o 
que mais necessita de atenção - 
completou Pedro Souto, diretor 
de marketing do clube.

Esporte

Flamengo acerta valores com Jorginho, 
e acordo está nas mãos do volante

BOTAFOGO

FLUMINENSE

FLAMENGO

MANIPULAÇÃO

O a c o r d o 
entre Fla-
mengo e 
J o r g i n h o 
está cada 
vez  mais 

perto de acontecer. O pre-
sidente Bap aceitou as con-
dições do negócio, e o clube 
acertou os valores com o 
volante. A bola agora está 
com o jogador, e o Rubro-
-Negro aguarda retorno 
para fechar a contratação.

No início da semana 
passada, as partes haviam 
se reunido e diminuíram 
a diferença de valores. 
Ambos os lados cederam, 
e o diretor de futebol José 
Boto levou os termos ao 
presidente Bap, que deu o 
“ok” para o Flamengo pros-
seguir com o negócio.

O estafe de Jorginho 
prioriza o Flamengo, mas 
não fechou as portas para 
outras propostas. Por isso, 

acredita-se que o jogador 
ainda não deu a resposta 
final ao clube rubro-negro.

Com o acordo encami-
nhado, Jorginho ainda pre-
cisará negociar sua libera-
ção com o Arsenal. O clube 
inglês começa nesta terça-
-feira a disputar as quartas 
de final da Champions Lea-
gue, contra o Real Madrid. 
O jogo de volta é no dia 16 
de abril.

O contrato de Jorginho 
com o Arsenal termina no 
dia 30 de junho, mas as par-
tes não veem problema em 
encerrar um vínculo antes 
para que o volante se apre-
sente no Ninho com tempo 
para se preparar para a dis-
puta do Mundial de Clu-
bes. O Flamengo estreará 
no torneio no dia 16 de 
junho, contra o Espérance, 
da Tunísia.

Jorginho terá um com-
p ro m i s s o  p e s s o a l  n a 

Europa no início de junho. 
Ele tem casamento mar-
cado para o dia 2.  Em 
março, o meio-campista 
trouxe a noiva, a irlandesa 
Catherine Harding, para 

visitar o Rio de Janeiro, e 
a viagem foi considerada 
positiva. Com recepção 
calorosa de rubro-negros, 
ele voltou para a Ingla-
terra convencido a aceitar 

o projeto do Flamengo.
O clube não tem pressa 

para fechar o negócio e não 
pretende mais mudar os 
termos, entendendo que 
chegou ao que o jogador 

pediu. A bola está com Jor-
ginho. A posição não preo-
cupa o Flamengo, e a con-
tratação é vista mais como 
oportunidade para qualifi-
car o elenco.

Botafogo adiciona mancha no uniforme 
para conscientização do câncer de pele

Felipe Melo sai em defesa de 
Martinelli no Fluminense 

Relatório cita 111 
usuários e R$ 56,7 mil em 
apostas em cartão de Ênio

Relatório da Ibia (Associação 
Internacional de Integridade nas 
Apostas Esportivas) cita 111 
usuários e aproximadamente 
R$ 56,7 mil em apostas suspeitas 
no cartão amarelo tomado pelo 
atacante Ênio, do Juventude, em 
partida contra o Vitória na pri-
meira rodada do Campeonato 
Brasileiro. Os dados geraram 
alerta de possível manipulação 
no lance, como revelou o ge na 
sexta-feira.

De acordo com o documento, 
a maioria desses usuários tinha 
contas recém-criadas, e muitos 
deles faziam, na advertência ao 
atleta, suas primeiras apostas.

O relatório foi recebido pela 
CBF na semana passada e distri-
buído para órgãos de investiga-
ção, como o Ministério Público e 
a Procuradoria do STJD (Superior 
Tribunal de Justiça Desportiva), 
além de federações estaduais. A 
confederação não se manifesta 
sobre o caso.

Avisado da investigação, o 
Juventude afastou Ênio na vés-
pera da partida para o Botafogo, 

sábado, mas a princípio sob o 
argumento de que negociava 
a transferência do jogador – 
após a partida, o técnico Fábio 
Matias admitiu conhecimento 
prévio da investigação.

O relatório da Ibia cita 
suspeitas em cinco casas de 
apostas diferentes. Uma delas 
aponta 22 usuários com com-
portamentos estranhos. Des-
ses, 12 estavam no Brasil e 
somaram R$ 27,6 mil em apos-
tas que renderam R$ 40,3 mil 
de lucro aproximado. Outras 
contas, na Europa, apostaram 
o equivalente a mais R$ 3 mil.

Uma segunda operadora 
relatou 60 clientes suspeitos, 
sendo que dez tinham acabado 
de criar suas contas. As apostas 
somaram R$ 12,4 mil.

Ênio foi punido com um car-
tão amarelo aos 36 minutos do 
primeiro tempo do jogo contra 
o Vitória, na estreia do Juven-
tude no Brasileiro. Segundo o 
árbitro Paulo Cesar Zanovelli, 
em súmula, a advertência se 
deu por reclamação.

O gol da vitória por 2 a 1 do 
Fluminense sobre o Bragan-
tino no último domingo saiu 
dos pés de Martinelli, minu-
tos depois de o volante sofrer 
com vaias pesadas da torcida 
tricolor no Maracanã.

Para Felipe Melo, as críticas 
são injustas ao jogador que 
participou de grandes momen-
tos nos últimos anos, com a 

conquistar da Libertadores e 
da Recopa.

- Acho que o torcedor do 
Fluminense precisa ter um 
pouco mais de gratidão pelo 
Martinelli e começar a enten-
der esse jogador. Foi o único 
jogador no Mundial que o 
Guardiola perguntou “quem 
é esse jogador”. O Diniz inclu-
sive brincou que ele passou 

de ano, “daqui pra frente é só 
subir” - afirmou o ex-jogador 
no Fechamento sportv.

As críticas das arquibanca-
das ao jovem de Xerém viraram 
recorrentes desde 2024. Mui-
tas vezes o camisa 8 foi vaiado 
pelos torcedores antes mesmo 
da partida começar, quando 
o nome aparece anunciado 
no telão.

Revelado em 2020, ele é um 
dos jogadores que mais atua-
ram nas últimas temporadas, 
seja como titular ou saindo do 
banco de reservas. Tem uma 
média superior a 50 partidas 
por ano desde que chegou 
ao profissional e foi titular 
nas duas finais continentais 
recentes, da Libertadores e da 
Recopa Sul-Americana.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Botafogo e Carabobo se enfrentam em duelo válido pela 

segunda rodada fase de grupos da Libertadores de 2025. 
A partida acontece nesta terça-feira (8), no Estádio Nilton 
Santos, no Rio de Janeiro (RJ), às 19h (de Brasília), com 
transmissão exclusiva Paramount+ (streaming).

Botafogo x Carabobo
DIA DE JOGO

Flamengo acerta valores com Jorginho e aguarda resposta do volante para finalizar acordo — Foto: Photo by David Price/Arsenal FC via Getty Images


